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РЕЗЮМЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

принято Комитетом 

1. Семнадцатая сессия Консультативного комитета по защите прав (ККЗП) состоялась 
4–6 февраля 2025 года.  На сессии присутствовали 238 участника, которые представляли 
85 государств-членов, одного члена, не являющегося государством, и 38 наблюдателей.  
Функции Председателя выполнял г-н Таффи Йиу, руководитель отдела 
правоприменительной политики, Ведомство по интеллектуальной собственности 
Соединенного Королевства.  Функции заместителя выполняли г-жа Борана Аджази, 
директор Управления по авторскому праву, Министерство экономики, культуры и 
инноваций Албании, Тирана, и г-жа Мерси К. Каинобвишо, руководитель Бюро 
регистрационных услуг Уганды, Кампала. 

2. По пункту 1 повестки дня сессию открыл Председатель и помощник Генерального 
директора и руководитель Сектора глобальных задач и партнерств ВОИС г-н Эдвард 
Кваква, которые приветствовали членов Комитета и поблагодарили государства-члены за 
их активное участие в работе Комитета и смежной деятельности, которую проводит 
Секретариат.   

3. По пункту 2 повестки дня Комитет принял повестку дня (документ WIPO/ACE/17/1). 

4. Со вступительными заявлениями выступили делегация Украины, Группа государств 
Центральной Европы и Балтии (ГЦЕБ), Группа B, делегация Польши, Группа стран 
Латинской Америки и Карибского бассейна (ГРУЛАК), делегация Индии, Азиатско-
Тихоокеанская группа (АТГ), делегация Китая, делегация Европейского союза, делегация 
Российской Федерации, делегация Ямайки, делегация Египта, делегация Ирана 
(Исламская Республика), делегация Лесото и представитель Центра по проблемам Юга 
(ЦПЮ). 
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5. Делегация Украины заявила, что уважение интеллектуальной собственности (ИС) не 
может существовать без уважения международного права и Устава Организации 
Объединенных Наций. Недавние атаки на Украину включали первое в истории 
применение баллистической ракеты средней дальности за почти три года войны, 
начавшейся после неспровоцированного вторжения Российской Федерации на 
территорию страны в 2022 году. На сегодняшний день украинские и международные 
органы зафиксировали более 150 тыс. военных преступлений, совершенных агрессором, 
включая гибель около 14 тыс. мирных жителей и широко распространенные случаи 
сексуального насилия в условиях конфликта. В 2022 году Российская Федерация 
узаконила нарушение прав ИС, нацеленное на правообладателей из стран, 
поддержавших Украину. Для Российской Федерации должны наступить правовые 
последствия за ее действия, включая возмещение ущерба украинскому сектору ИС, и ей 
не должно быть разрешено размещать у себя внешнее бюро Всемирной организации 
интеллектуальной собственности (ВОИС).  

6. Делегация Эстонии, выступая от имени Группы государств Центральной Европы и 
Балтии (ГЦЕБ), заявила, что Группа осуждает продолжающуюся агрессивную войну 
Российской Федерации против Украины. Война привела к тяжелейшей гуманитарной 
ситуации, значительным разрушениям гражданской инфраструктуры и вынудила многих 
новаторов, работников сферы искусств, авторов, ученых и бизнесменов покинуть родные 
дома. Третий год подряд из-за войны наносится беспрецедентный ущерб экосистеме ИС 
в Украине и учреждениям, связанным с ИС. Группа ГЦЕБ приветствовала решение, 
принятое в июле 2024 года Ассамблеями государств — членов ВОИС, о продолжении 
предоставления Украине помощи в отношении ее сектора ИС. Принципы суверенитета, 
независимости и территориальной целостности Украины в пределах ее международно 
признанных границ должны быть отражены во всех соответствующих публикациях ВОИС. 
Резолюции Генеральной Ассамблеи ООН дали ясно понять, что никакое территориальное 
приобретение в результате применения силы или угрозы ее применения не будет 
считаться законным. 

7. Делегация Соединенного Королевства, выступая от имени Группы B, подтвердила 
непоколебимую солидарность Группы с народом Украины. Государства-члены Группы В 
не признали попытку аннексии Российской Федерацией украинских территорий, 
являющейся нарушением международного права.  

8. Делегация Польши, выступая от имени Европейского союза и его государств-
членов, заявила, что война в Украине привела к тяжелейшим страданиям людей и 
значительному ущербу гражданской инфраструктуре, а также к утечке человеческого 
интеллектуального капитала. Негативное влияние войны сказывалось и на усилиях ВОИС 
по укреплению системы ИС в глобальном масштабе. Европейский союз и его государства-
члены поддерживают суверенитет и территориальную целостность Украины в пределах 
ее международно признанных границ. Российская Федерация должна прекратить свою 
агрессию, вывести свои войска из Украины и ответить за ущерб, нанесенный в ходе 
вторжения, и преступления, совершенные в этой стране. Европейский союз и его 
государства-члены надеются на полное выполнение решения, принятого в 2024 году 
Ассамблеями государств —членов ВОИС, о дальнейшем предоставлении Украине 
помощи в отношении ее сектора ИС. 

9. Делегация Российской Федерации, воспользовавшись своим правом на ответ, 
отметила, что решение о начале работы над проектом Устава Организации 
Объединенных Наций было принято в феврале 1945 года на конференции трех союзных 
государств, боровшихся с нацистской Германией, которая проходила в Ялте, в Крыму. 
Три союзника сумели преодолеть свои разногласия ради достижения победы над 
нацизмом, мира и свободы для всех народов и стран. К сожалению, с тех пор многое 
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изменилось. Коллективный Брюссель и Вашингтон пытались переписать историю, 
закрывая глаза на рост неонацизма на Украине и замалчивая преступления, 
совершенные киевским режимом. Например, в подвале дома в деревне в Курской 
области, освобожденной российскими военными в январе 2025 года, были найдены тела 
пожилых мирных жителей. Они были замучены и убиты неонацистскими преступниками. 
Трудно было поверить, что такая нечеловеческая жестокость возможна в двадцать 
первом веке. Западные страны, вместо того чтобы помогать сообществам, действительно 
нуждающимся в лекарствах, продовольствии, образовании и техническом содействии, 
отправляли сотни миллионов долларов тем, кто убивали и истязали стариков и детей, 
подвергали гражданское население репрессиям и расправам. Тем не менее итог для 
идеологических наследников нацистов будет такой же, как и для них самих. Возможно, 
теперь обсуждение вопросов, выходящих за пределы мандата Комитета, можно 
завершить и начать конструктивные дискуссии по пунктам его повестки дня. 

10. Делегация Колумбии, выступая от имени Группы стран Латинской Америки и 
Карибского бассейна (ГРУЛАК), заявила, что Группа приветствует принятие в 2024 году 
Договора ВОИС об интеллектуальной собственности, генетических ресурсах и 
традиционных знаниях, связанных с генетическими ресурсами, а также Эр-Риядского 
договора о законах по промышленным образцам. Решение сложных глобальных проблем 
и стремительный технологический прогресс требуют не только усиления защиты прав, но 
и расширения технологического сотрудничества и диалога между  
государствами-членами. ККЗП предоставляет ценную платформу для обсуждения 
генетических ресурсов и связанных с ними традиционных знаний — вопросов, которые 
приобретают все большее значение во многих областях ИС. В связи с этим Колумбия 
выразила надежду, что делегации положительно отнесутся к предложению провести на 
восемнадцатой сессии Комитета обсуждение вопроса о воздействии контрафакции на 
сектор биотехнологий (документ WIPO/ACE/17/19). 

11. Делегация Индии подчеркнула, что превращение образования в области ИС в 
национальный приоритет поможет стимулировать рост и инновационную деятельность. С 
конца 2021 года Национальная миссия по повышению информированности об 
интеллектуальной собственности в Индии помогает обучать студентов и дает 
возможность предпринимателям обеспечивать охрану своей ИС. Появилось средство 
признания заслуг изобретателей — авторское свидетельство. В соответствии с Законом о 
кинематографии (с поправками) от 2023 года были введены строгие санкции за 
незаконную запись и демонстрацию фильмов. За последние годы по всей стране было 
проведено более 140 программ по защите прав ИС для представителей 
правоохранительных органов, включая полицию, судебные органы и таможню. Комитету 
следует придерживаться более широкого подхода к защите прав в соответствии с 
рекомендацией 45 Повестки дня ВОИС в области развития, статьей 7 Соглашения по 
торговым аспектам прав интеллектуальной собственности (ТРИПС) и мандатом ККЗП. 
Цель должна заключаться в поддержке технических инноваций и целей в области 
развития при сохранении баланса между правами и обязанностями. 

12. Делегация Пакистана, выступая от имени Азиатско-Тихоокеанской группы (АТГ), 
приветствовала недавние мероприятия, проведенные Отделом обеспечения уважения 
ИС в Азиатско-Тихоокеанском регионе, включая программы по предоставлению 
консультаций по вопросам законодательства, укреплению потенциала и повышению 
информированности, разработанные с учетом региональных потребностей и отражающие 
разнообразие государств-членов из этого региона. Группа признала важность повышения 
информированности, особенно среди молодежи, о необходимости уважать ИС, а также о 
значении национальных систем и международного сотрудничества, как говорится в 
документе WIPO/ACE/17/16. В своей работе Комитет должен руководствоваться 
рекомендациями Повестки дня в области развития. Необходимо продолжить диалог о 
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том, как использовать технологии и инновационные методы для эффективной борьбы с 
нарушениями прав ИС, в том числе с помощью цифровых инструментов.   

13. Делегация Соединенного Королевства, выступая от имени Группы B, заявила, что в 
многочисленных докладах, подготовленных для представления на этой сессии, в том 
числе нескольких докладах государств — членов Группы, подчеркивается важность 
защиты прав для всех государств-членов, правообладателей и потребителей, а также 
экономики и гражданского общества в целом. Защита прав имеет решающее значение 
для эффективного функционирования глобальной системы ИС. ККЗП предоставляет 
ключевую платформу для обмена передовым опытом и извлеченными уроками. Несмотря 
на различия в законодательстве и нормативных актах по всему миру, общая цель 
заключается в обеспечении полноценной охраны ИС.  

14. Делегация Эстонии, выступая от имени Группы государств Центральной Европы и 
Балтии (ГЦЕБ), заявила, что Группа приветствует возможность обсудить идеи по 
проведению информационно-просветительских мероприятий и кампаний, направленных 
на обеспечение уважения ИС среди широкой общественности и, в частности, среди 
молодежи. Правительства, международные организации, такие как ВОИС, и 
некоммерческие структуры проводят в средствах массовой информации кампании, 
которые посвящены рискам, связанным с использованием контрафактной продукции, и 
важности соблюдения прав авторов. Для повышения информированности молодежи о 
последствиях пиратства, плагиата и контрафакции, а также о необходимости уважать ИС 
можно использовать социальные сети и онлайн-платформы, например видеоролики, 
голоса лидеров мнений, информационные посты в социальных сетях, игры и мобильные 
приложения. С учетом того, что на долю малых предприятий приходится более трех 
четвертей рабочих мест в государствах — членах ГЦЕБ, Группа особенно 
заинтересована в обмене информацией о проблемах и решениях в области защиты прав 
ИС малых и средних предприятий (МСП). Успешные инициативы в этой сфере могут 
стать ориентиром для членов ГЦЕБ. Также приветствуется обсуждение опыта других 
стран в области институциональной организации политики и режимов защиты прав ИС, 
включая механизмы эффективного и сбалансированного урегулирования споров в 
области ИС. Группа приветствовала продолжение обмена историями успеха в области 
укрепления потенциала и поддержку со стороны ВОИС в проведении различных учебных 
мероприятий в соответствии с мандатом ККЗП. 

15. Делегация Китая заявила, что эффективная защита прав ИС может сдерживать 
нарушителей и защищать интересы новаторов, а также способствовать уважению ИС 
среди общественности. Стремительный рост новых секторов экономики, бизнес-моделей 
и технологий порождает новые проблемы в области нарушения прав ИС. Китай 
приветствовал все более активные обсуждения в Комитете по вопросам защиты прав и 
повышения информированности, в том числе по многим вопросам, связанным с новыми 
технологиями, такими как искусственный интеллект (ИИ). На текущей сессии с докладами 
о защите прав ИС выступят эксперты из Национальной авторско-правовой 
администрации Китая, Государственного управления по регулированию рынка и 
Ведомства ИС провинции Чжэцзян. В последние годы правительство Китая продолжало 
усиливать административную защиту прав ИС и их судебную охрану, активизировало 
международное сотрудничество и взяло на себя обязательство создать ориентированную 
на рынок деловую среду, которая характеризуется верховенством права и 
международной перспективой. Китай стремится присоединиться к усилиям других  
государств-членов в деле обмена опытом, укрепления потенциала и международной 
координации, а также в продвижении повестки дня Комитета в рамках Рекомендации 45 
Повестки дня в области развития. 
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16. Делегация Европейского союза, выступая от имени своих государств-членов, 
заявила, что в 2023 году на внешних границах Европейского союза и на внутреннем 
европейском рынке было задержано более 150 млн контрафактных изделий, общая 
розничная стоимость которых, по оценкам, составляет почти 3,5 млрд евро. По 
сравнению с предыдущим годом число задержанных товаров увеличилось на 77%, а их 
общая оценочная стоимость на 68%. Это свидетельствует не только о масштабах 
контрафактной деятельности, но и о том, что усилия Евросоюза по борьбе с ней 
становятся все более эффективными. В рекомендации о необходимости борьбы с 
контрафактной деятельностью, которая была принята Европейской комиссией в марте 
2024 года, указаны пять главных направлений работы. Первое — необходимость более 
эффективного взаимодействия; в этой связи было рекомендовано установить единый 
контактный пункт по вопросу защиты прав ИС, а также принять другие меры на уровне 
социальных сетей, транспортно-логистических и платежных систем и систем регистрации 
доменных имен для предотвращения неправомерного использования соответствующих 
услуг в результате деятельности, нарушающей права ИС. Эта рекомендация 
основывается на Законе Евросоюза о цифровых услугах, повышая роль так называемых 
доверенных осведомителей в области защиты прав ИС и поощряя платформы 
руководствоваться уведомлениями о нарушениях от правообладателей. Второе 
направление работы связано с правилами защиты прав ИС, согласно которым 
государствам – членам ЕС будет настоятельно рекомендовано ужесточить наказания за 
серьезные нарушения прав ИС и адаптировать свой подход к таким преступлениям, в том 
числе путем использования динамических запретов, присуждения правообладателям 
компенсации, соразмерной причиненному ущербу, и содействия использованию 
механизмов альтернативного урегулирования споров. В рамках других направлений 
работы предлагается сосредоточить внимание на использовании передовых технологий 
для повышения эффективности выявления контрафактной продукции, создании 
инструментов, помогающих МСП защищать свои нематериальные активы и повышать 
уровень знаний в области кибербезопасности, проведении информационно-
просветительских мероприятий для учащихся школ и сотрудников правоохранительных 
органов, а также стратегических кампаний, нацеленных на информирование широкой 
общественности, в частности молодежи, о вопросах ИС. ВОИС, будучи мировым 
форумом по вопросам ИС, призвана играть центральную роль в поощрении координации 
усилий государств-членов, направленных на результативное противодействие 
нарушениям ИС. 

17. Делегация Российской Федерации отметила, что обсуждения в рамках Комитета 
приобрели особое значение с учетом широкого различия подходов стран-членов к 
вопросам защиты ИС и наличия в них множества органов, которые отвечают за защиту 
ИС. Это тем более актуально в условиях стремительного и неустанного развития 
технологий, цифровой экономики и глобализации рынка. Защита ИС играет важнейшую 
роль в социально-экономическом развитии страны и стимулировании инновационной 
деятельности, и Российская Федерация активно работает над совершенствованием своей 
нормативно-правовой базы. Помимо улучшения систем регистрации и защиты ИС, страна 
также развивает механизмы правовой охраны в цифровой среде и в области новых 
технологий. В качестве приоритетных направлений были озвучены предотвращение 
нарушений и усилия по борьбе с контрафактной продукцией и пиратством. Делегация 
сообщила, что с нетерпением ждет возможности поделиться опытом и подходами страны, 
связанными с зашитой прав ИС, в особенности ключевой ролью специализированных 
судов, а также блокировкой доступа к незаконно распространяемым объектам авторских и 
смежных прав. Расширение доступа к знаниям и технологиям для развивающихся и 
наименее развитых стран будет способствовать укреплению глобальной экосистемы ИС 
и сокращению разрыва в области технологий и научных исследований. 
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18. Делегация Ямайки заявила, что страна, являясь малым островным развивающимся 
государством с проницаемыми границами и имея ограниченные ресурсами для 
пресечения нарушения и обеспечения соблюдения прав, должна была действовать на 
упреждение в вопросах повышения осведомленности общественности о правах ИС (ПИС) 
и их уважению. С этой целью ведомство ИС Ямайки организовала в рамках Недели ИС в 
2024 году ряд пресс-конференций совместно с Подразделением по борьбе с 
терроризмом и организованной преступностью и Таможенным управлением Ямайки. 
Ведомство также осуществляло образовательную программу по ИС для молодежи и 
проводило презентации в гибридном формате по данной теме в школах по всей стране. 

19. Делегация Египта выразила признательность Сектору глобальных задач и 
партнерств ВОИС и Отделу обеспечения уважения ИС за их постоянное тесное 
сотрудничество с различными органами Египта, включая Министерство юстиции, путем 
проведения программ по укреплению потенциала, обмена передовой практикой и опытом, 
а также повышения уровня информированности. Египет приступил к реализации своей 
национальной стратегии в области ИС в 2022 году и впоследствии учредил Египетское 
управление по вопросам интеллектуальной собственности, глава которого был назначен 
недавно. Подход к защите прав ИС должен основываться на рекомендациях Повестки 
дня в области развития, в частности на рекомендации 45. В основе работы ВОИС лежат 
соображения развития, а охрана и защита ПИС должны способствовать стимулированию 
инноваций и передачи технологий на благо всех с одновременным обеспечением 
баланса прав и обязанностей, и тем самым вносить вклад в достижение Целей в области 
устойчивого развития (ЦУР).  

20. Делегация Ирана (Исламская Республика), присоединяясь к заявлению, сделанному 
делегацией Пакистана от имени АТГ, и подчеркивая важность работы Комитета, 
сообщила, что ВОИС и власти Ирана провели совместную программу обучения для МСП 
по вопросам охраны и защиты ПИС. Учитывая влияние защиты прав на социально-
экономическое благосостояние государств-членов, приоритеты развития которых 
необходимо принимать во внимание, при осуществлении защиты прав ИС следует 
руководствоваться рекомендацией 45 Повестки дня в области развития. Защита прав ИС 
не должна становиться слишком обременительной для МСП. Ключом к 
сбалансированной защите прав ИС является повышение осведомленности. В этом 
отношении значительную роль сыграла техническая помощь, оказанная Секретариатом 
ВОИС в соответствии с рекомендацией 45.  

21. Делегация Лесото заявила, что борьба с контрафакцией, пиратством и другими 
формами нарушения прав ИС представляет собой особую проблему для такой не 
имеющей выхода к морю развивающейся страны, как Лесото. Защита прав ИС должна 
быть сбалансированной, учитывать национальные приоритеты и цели развития, 
обеспечивая при этом соблюдение международных обязательств. Лесото высоко ценит 
оказанную ВОИС помощь, благодаря которой страна добилась значительного прогресса в 
укреплении своего потенциала в области охраны ИС и защиты ПИС. Обсуждение 
вопросов правоприменения на текущей сессии Комитета было бы особенно полезно для 
государств-членов с ограниченными ресурсами. 

22. Делегация Нигерии заявила, что экспертные исследования, которые будут 
представлены на текущей сессии и посвящены нестандартным подходам к борьбе с 
нарушениями и злоупотреблениями правами ИС, помогут органам власти ее страны 
сформировать политику в области правоприменения и разработать законодательную и 
административную базу в профильной сфере. Национальное агентство по управлению и 
контролю за продуктами питания и лекарственными средствами, Национальная 
организация по стандартам, Национальная комиссия по авторскому праву и другие 
государственные структуры сотрудничают с полицией, таможней, службами финансовой 
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разведки и безопасности для отслеживания контрафактной деятельности внутри страны 
и за ее пределами. На этом треке удалось добиться заметных успехов в отношении 
физических товаров, однако предстоит еще многое сделать для пресечения цифрового и 
онлайн-пиратства. В 2023 году были приняты поправки к Закону об авторском праве, 
призванные обеспечить более эффективную защиту прав авторов и укрепление 
потенциала Национальной комиссии по авторскому праву. Теперь этот орган может 
сосредоточиться на работе по правоприменению и повышению осведомленности об 
авторском праве в инициативном порядке. Кроме того, Комиссии были предоставлены 
более широкие полномочия по проведению расследований в соответствии с Законом о 
доходах от преступлений. Недавно Нигерия объявила, что ИС входит в перечень 
национальных приоритетов в соответствии с национальной политикой и стратегией в 
сфере ИС. Также была разработана типовая политика в области ИС для университетов. 
Ее цель заключается в стимулировании инноваций и творчества путем обеспечения 
большей предсказуемости в вопросах создания, владения, использования и маркетинга 
ИС. В рамках усилий страны по повышению осведомленности об ИС Комиссия по 
авторскому праву регулярно организует семинары для детей и молодежи. Она также 
сотрудничает с группами правообладателей, профессиональными ассоциациями и 
учреждениями в борьбе с пиратством, например распространяя короткий видеоматериал 
о вреде пиратства, который недавно транслировался по национальным каналам, что 
позволило охватить миллионную аудиторию. Нигерия также входит в число стран, 
которые были выбраны для реализации пилотного проекта Комитета ВОИС по развитию 
и интеллектуальной собственности (КРИС) по разработке стратегий и инструментов для 
борьбы с онлайн-пиратством в области авторского права на африканском рынке 
цифровой продукции. 

23. Представитель Центра по проблемам Юга заявил, что его организация 
поддерживает включение в план работы Комитета обсуждение воздействия 
контрафакции на сектор биотехнологий. Именно этот сектор призван сыграть ключевую 
роль в поиске решений глобальных проблем, связанных со здравоохранением, 
продовольственной безопасностью и экологической устойчивостью. Наряду с 
контрафакцией глубокую обеспокоенность вызывает незаконное присвоение 
генетических ресурсов и традиционных знаний, от которого больше всего страдают 
развивающиеся страны, известные богатством своего биоразнообразия. Помимо 
вопросов справедливого, этичного и законного доступа к таким ресурсам, 
принадлежащим коренным народам и местным общинам, биопиратство подрывает 
усилия по сохранению биоразнообразия, создает правовую неопределенность, приводит 
к экономическим потерям и препятствует деятельности по достижению ЦУР. Для 
обеспечения сбалансированной, ориентированной на развитие системы защиты прав ИС 
Комитет должен изучить, как страны решают проблему незаконного присвоения 
генетических ресурсов и традиционных знаний, выявить случаи, когда защита прав ИС 
используется ненадлежащим образом, тем самым содействуя биопиратству, 
проанализировать возможные правовые и политические меры реагирования, повысить 
уровень подготовки сотрудников правоохранительных органов, содействовать 
международному сотрудничеству в этой области и более тесно взаимодействовать с 
другими органами ВОИС, в частности с Межправительственным комитетом по 
интеллектуальной собственности, генетическим ресурсам, традиционным знаниям и 
фольклору, по вопросам защиты прав. Центр по проблемам Юга решительно 
поддерживает усилия по борьбе с контрафактной деятельностью в секторе 
биотехнологий. В то же время, заявил представитель этой организации, не менее важно 
обеспечить, чтобы правоприменительная работа в области ИС непреднамеренно не 
поощряла несправедливую эксплуатацию генетических ресурсов и традиционных знаний. 
Тщательно выверенный подход к правоохранительной деятельности должен 
обеспечивать защиту законных прав и в то же время не допускать незаконного 
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присвоения, как того требует Повестка дня в области развития и более широкие 
международные обязательства. 

24. В рамках пункта 3 повестки дня были избраны должностные лица восемнадцатой 
сессии ККЗП с тем пониманием, что такие назначенцы будут исполнять свои обязанности 
в течение одной сессии ККЗП, включая предшествующее ей время, независимо от 
продолжительности межсессионного периода.  Председателем был избран г-н Тим 
Вернер, советник по правовым вопросам Швейцарского федерального института 
интеллектуальной собственности (Берн). Заместителями Председателя были избраны г-н 
Диего Перес Берналь, генеральный директор по правоохранительной деятельности 
Национального управления интеллектуальной собственности (DINAPI), Парагвай и г-жа 
Кристина Пангилинан-Канлапан, курирующий директор Управления по защите прав ИС, 
Ведомство интеллектуальной собственности Филиппин (IPOPHL), Тагиг. 

25. В рамках пункта 4 повестки дня Комитет утвердил участие одной 
неправительственной организации (НПО) в качестве наблюдателя ad hoc 
(документ WIPO/ACE/17/3). 

26. В рамках пункта 5 повестки дня Комитет заслушал 30 экспертных докладов, провел 
две групповые дискуссии и заслушал четыре сообщения Секретариата по разным темам, 
заявленным в программе работы (документы WIPO/ACE/17/4 – WIPO/ACE/17/18). 

27. По пункту A программы работы («Обмен информацией о национальном опыте 
осуществления информационно-просветительских кампаний и стратегий как способа 
обеспечения уважения ИС широкой общественностью, в особенности молодежью, в 
соответствии с приоритетами государств-членов в области образования и в других 
областях») выступления были сгруппированы по пяти темам. Доклад 
«Нейропсихологические и когнитивные особенности занимающихся контрафакцией лиц 
(мошенников) с точки зрения юридической и судебной психологии» представил проф. 
Хавьер Моралес, доктор (Ph.D.), президент и старший консультант CCG - PSYCHE 
LEGALIS, Сан-Хуан, Пуэрто-Рико, а доклад «Разработка исследований о потребителях в 
Соединенном Королевстве и применение полученных результатов при проведении 
мероприятий по борьбе с нарушениями прав. Пример из практики Соединенного 
Королевства» представила г-жа Тамсин Ведлейк-Джеймс, руководитель Отдела 
исследований и аналитики в области защиты прав и противодействия нарушениям, 
Ведомство интеллектуальной собственности Соединенного Королевства (ВИС СК), 
Лондон.  Доклады можно найти в документах WIPO/ACE/17/4 и WIPO/ACE/17/5 
соответственно.  Более того, три государства-члена поделились национальным опытом 
проведения мероприятий по повышению информированности о важности уважения прав 
ИС: Япония представила доклад «Текущий статус национальных информационно-
просветительских инициатив по борьбе с контрафактной продукцией»; Филиппины — 
«Информационно-просветительские мероприятия для борьбы с контрафакцией и 
пиратством: стратегический подход к повышению информированности об 
интеллектуальной собственности (ИС) на Филиппинах и поощрению уважения прав 
ИС»; Индия — «Информационно-просветительские инициативы Министерства 
микро-, малых и средних предприятий на тему интеллектуальной собственности». 
Выступавшие ссылались на документ WIPO/ACE/17/6. Помимо этих докладов прошла 
панельная дискуссия на тему «Роль образования в области ИС в обеспечении уважения 
ИС и  эффективной защите прав ИС», модератором которой выступила г-жа Мерси К. 
Каинобвишо, руководитель Бюро регистрационных услуг Уганды, Кампала; на дискуссии 
выступили представители Индии, Соединенного Королевства и Ведомства 
интеллектуальной собственности Европейского союза (ВИС ЕС). Г-жа Каинобвишо 
отметила мероприятия просветительского характера в области ИС, проводимые в Уганде. 
Выступавшие ссылались на документ WIPO/ACE/17/7. 
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28. В рамках пункта B программы работы «Обмен информацией о национальном опыте 
в области использования институциональных механизмов осуществления политики и 
установления режимов защиты прав ИС, включая механизмы для сбалансированного, 
комплексного и эффективного урегулирования споров по вопросам ИС» сообщения были 
сгруппированы по семь темам. В рамках темы «Правоприменительные режимы: 
национальные системы и примеры международного сотрудничества» своим опытом 
поделились семь государств-членов. «Упрощенная процедура уничтожения мелких 
партий товаров, нарушающих права ИС» — г-н Тим Вернер, юридический консультант 
Швейцарский федеральный институт интеллектуальной собственности, «Отслеживание 
денежных операций и организованная преступность» — детектив-сержант Роберт 
Мэдден, Национальное подразделение по борьбе с преступлениями в области 
интеллектуальной собственности (NIPCU), Национальное бюро уголовных расследований 
при Департаменте полиции, Дублин; «Необходимость международного сотрудничества в 
области защиты прав для борьбы с трансграничным нарушением авторских прав» — г-жа 
Кейко Момии, директор Японского ведомства авторского права, Агентство по вопросам 
культуры, правительство Японии, «Подход Республики Корея к укреплению защиты прав 
интеллектуальной собственности при помощи международного сотрудничества» — 
Республика Корея, г-жа Джиа Ким, консультант по следственным вопросам (прокурор) при 
Бюро по охране интеллектуальной собственности и сотрудничеству, Корейское 
ведомство интеллектуальной собственности (KIPO), «В Китае продолжается усиление 
охраны интеллектуальной собственности за счет административно-правовой защиты» — 
г-н Ян Вэйтао, заместитель директора Отдела проверок, Бюро правоприменения и 
контроля, Государственное управление по регулированию рынка (SAMR), Китай, 
«Выводы, извлеченные из пандемии COVID-19: рост контрафакции и пиратства и влияние 
экономического давления на отношение потребителей к контрафактным товарам» — г-н 
Роджер А. Хильдебрандт, руководитель отдела популяризации использования 
интеллектуальной собственности Ведомства по патентам и товарным знакам Германии, и 
«Частно-государственные союзы и сотрудничество для борьбы с пиратством: прогресс и 
перспективы. Опыт Перу» — г-н Фаусто Винрих Энрикес, директор Управления авторского 
права, Национальный институт защиты свободной конкуренции и охраны 
интеллектуальной собственности. Выступавшие ссылались на документ WIPO/ACE/17/16. 

29. После презентации доклада «Подход Республики Корея к укреплению защиты прав 
интеллектуальной собственности при помощи международного сотрудничества» 
делегация Республики Корея выступила с заявлением, предоставив дополнительную 
информацию о системе защиты ИС в стране, ее организационной структуре и 
национальной политике в области защиты авторских прав. 

30. Делегация Российской Федерации представила информацию о роли различных 
государственных органов в обеспечении защиты ИС в стране, ответив, что Генеральная 
прокуратура сотрудничает с Федеральной службой по интеллектуальной собственности 
(Роспатент), в том числе путем внедрения решений на основе ИИ для выявления 
нарушающих права онлайн-продавцов и борьбы с ними. Продолжается адаптация и 
развитие судебной системы. Российская Федерация сохраняет приверженность 
соблюдению ПИС, цифровой трансформации и межведомственному сотрудничеству. 

31. Делегация Индонезии, подчеркнув необходимость защиты прав на основе 
международного сотрудничества, рассказала о действиях страны в ответ на жалобу о 
нарушении авторских прав, поданную правообладателем вещания в отношении 
незаконно предоставляемой услуги IP-телевидения. В рамках данной ситуации для 
выявления нарушителя правительство сотрудничало с Интерполом и полицией Пусана 
(Республика Корея). 



WIPO/ACE/17/20 
стр. 10 

32. Представитель Евразийской экономической комиссии (ЕЭК) подчеркнула роль 
Комиссии в вопросах мониторинга в области защиты ИС и в области контрафакции в 
государствах-членах. Комиссия разработала скоординированную стратегию борьбы с 
нарушениями ИС в Интернете, в том числе путем блокирования незаконного контента и 
укрепления механизмов правоприменения. Целью ежегодного Форума по борьбе с 
контрафакцией было укрепление международного сотрудничества. 

33. Делегация Парагвая подчеркнула важность регионального сотрудничества в борьбе 
с контрафакцией и пиратством, выразила признательность Национальному институту по 
защите конкуренции и охране интеллектуальной собственности (INDECOPI) Перу за его 
работу по наращиванию потенциала и отметила, что Парагвай принял участие в 
«Операции 404» по борьбе с цифровым пиратством. 

34. Делегация Тонга заявила, что Тонга — это коллективное общество, в котором 
мировоззрение людей формируют культурные ценности, такие как любовь, обмен, 
уважение и преданность. Некоторые авторы предпочитают не регистрировать свои ПИС 
или не защищать их, в то время как другие ожидают, что пользователи будут 
запрашивать разрешение на использование результатов их труда. Традиционные 
механизмы защиты ИС не подходят для Тонга. Авторам не хватает времени и ресурсов 
для формирования организаций коллективного управления, и проведенное исследование 
показало, что лучшим подходом было бы, если бы правительство выступало в качестве 
органа, обеспечивающего защиту прав. Однако у правительства для этого слишком мало 
ресурсов. ВОИС и развитым странам необходимо адаптировать инициативы по созданию 
потенциала для решения упомянутых проблем. 

35. Председатель предложил делегатам и другим участникам обсудить представленное 
ГРУЛАК предложение под названием «Воздействие контрафакции на сектор 
биотехнологий» (документ WIPO/ACE/17/19). 

36. Делегация Колумбии, выступая от имени Группы стран Латинской Америки и 
Карибского бассейна (ГРУЛАК), заявила, что предложение, содержащееся в документе 
WIPO/ACE/17/19, было поддержано большинством государств-членов этой Группы. В 
основе указанного предложения лежит конструктивное намерение инициировать диалог о 
растущей проблеме контрафакции в биотехнологическом секторе. Влияние этой 
проблемы ощущается не только в странах с особенно высоким биоразнообразием, но во 
всех государствах — членах. Группа предложила им воспользоваться возможностью для 
начала диалога по этому вопросу. 

37. Делегация Бразилии, поддержанная делегациями Чили, Доминиканской Республики, 
Ирана (Исламская Республика) и Мексики, отметила, что ожидает, что работа ВОИС 
будет способствовать выполнению рекомендаций Повестки дня в области развития, в том 
числе содержащихся в кластерах B и F, и заявила, что ККЗП следует применять более 
комплексный подход к защите ИС. Существует необходимость обсудить далеко идущие 
последствия незаконного использования генетических ресурсов и связанных с ними 
традиционных знаний для суверенитета государств-членов и соответствующих коренных 
народов и местных общин, а также для их роли хранителей этих ресурсов и знаний. В 
связи с этим Комитету следует организовать групповое обсуждение или семинар по 
институциональным механизмам, касающимся политики и режимов защиты ИС, для 
решения вопросов, связанных с использованием генетических ресурсов и связанных с 
ними традиционных знаний при регистрации ПИС. Охрана генетических ресурсов и 
традиционных знаний имеет фундаментальное значение для сохранения культурного 
наследия и защиты прав коренных народов и местных общин. Проведение такого 
обсуждения будет способствовать выработке более сбалансированного подхода к защите 
ИС. Это предложение особенно своевременно в свете принятия в 2024 году Договора 
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ВОИС об интеллектуальной собственности, генетических ресурсах и традиционных 
знаниях, связанных с генетическими ресурсами. 

38. Делегация Соединенного Королевства, выступая от имени Группы B и при 
поддержке делегаций Эстонии и Польши, выступавшими от имени Группы ГЦЕБ и 
Европейского союза и его государств-членов, соответственно, заявила, что Группа B не 
может принять предложение в его нынешней редакции. В нем содержатся термины, 
которые не являются официальными, и смысл их не ясен, кроме того, по мнению 
делегации, настоящий Комитет не является подходящей площадкой для некоторых из 
обсуждений с точки зрения их содержания. Группа В приняла название предложения и 
выразила готовность обсудить пересмотренный вариант его содержания. 

39. Делегация Кения, выступая от имени Африканской группы, заявила, что 
предложение заслуживает внимания. Группа выразила надежду на достижение 
компромиссного варианта, который устраивал бы всех. 

40. После неофициальных консультаций исполняющий обязанности Председателя 
заявил, что по этому предложению достигнуто согласие, оно теперь представлено как 
WIPO/ACE/17/19 Rev.2. 

41. В рамках пункта C программы работы выступлений не было. По пункту D программы 
работы Секретариат представил доклад «Проект Impact по наращиванию потенциала: 
создание устойчивого механизма защиты интеллектуальной собственности». 
Выступавшие ссылались на документ WIPO/ACE/17/18. 

42. В рамках пункта 6 повестки дня Секретариат представил документ WIPO/ACE/17/2 о 
последних мероприятиях ВОИС в области обеспечения уважения ИС, которые были 
реализованы в рамках Программы работы и бюджета на 2024–2025 годы, стратегического 
направления работы 2 и рекомендаций 40 и 45 Повестки дня в области развития. В 
документе изложены ключевые мероприятия в области законодательной поддержки, 
предоставляемой подавшим запрос государствам-членам, в том числе обзор 
национального законодательства в области ИС и помощь в разработке предложений по 
вопросам политики в профильной области. В документ также включена информация о 
мероприятиях по наращиванию потенциала для укрепления национальных систем 
защиты прав, в которых важную роль играет международное сотрудничество, при этом 
ВОИС взаимодействует с другими межправительственными организациями, НПО и 
частным сектором в деле поощрения уважения ИС в глобальном масштабе. В документе 
упоминаются инициативы по повышению информированности, такие как проект «Клубы 
ИС» в Африке, онлайн-игра «IP Challenge» и кампании «Stop Piracy» на Филиппинах и 
«Уважайте игру. Уважайте авторское право», которая проходила во время Олимпийских 
игр в Париже и охватила более 60 млн зрителей. Кроме того, в документе отмечен 
прогресс базы данных WIPO ALERT и таких новых инициатив, как WIPO ALERT-Pay, цель 
которой — бороться с контрафакцией в интернете, и Система таможенного учета и 
информации ВОИС (CRIS), которая сейчас разрабатывается для поддержки защиты прав 
ИС на границах. Комитет принял к сведению содержащуюся в документе информацию. 

43. В рамках пункта 7 повестки дня «Работа ККЗП» Комитет принял решение 
рассмотреть на своей восемнадцатой сессии следующие пункты программы работы:  

- обмен информацией о национальном опыте осуществления информационно-
просветительских кампаний и стратегий как способа обеспечения уважения ИС 
широкой общественностью, в особенности молодежью, в соответствии с 
приоритетами государств-членов в области образования и в других областях; 
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- обмен информацией о национальном опыте в области использования 
институциональных механизмов осуществления политики и установления режимов 
защиты прав ИС, включая механизмы для сбалансированного, комплексного и 
эффективного урегулирования споров по вопросам ИС;  

- обмен информацией о национальном опыте в отношении помощи ВОИС в 
законодательной области с особым упором на подготовку проектов национальных 
законодательных актов в области защиты прав, отражающих гибкие возможности, 
уровень развития, различия в правовых традициях и возможные злоупотребления 
процедурами защиты, с учетом более широких интересов общества и приоритетов 
государств-членов; и  

- обмен информацией об успешном опыте ВОИС в области укрепления потенциала 
ведомств и оказания поддержки национальным должностным лицам на 
национальном и региональном уровнях в интересах повышения эффективности 
профессиональной подготовки согласно соответствующим рекомендациям 
Повестки дня в области развития и мандату ККЗП. 

[Конец документа] 


